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农村大众报博兴讯 （记者
戎宁 通讯员郝安振）“交上材
料后，只等了一个多小时就拿到
了营业执照、组织机构代码证、
税务登记证和公章，大大节省了
我们的时间，真是太方便了。”
3月9日，博兴县昌运农机专业合
作社理事长王东光指着刚办好的
“三证一章”告诉记者。

据博兴县公共行政服务中心党

组书记、主任顾卿介绍，现在该中
心对外承诺的办好“三证一章”的
时间是100分钟。对此，北京华财会
计股份有限公司济南分公司经理胡
玉兰在接受记者采访时连呼“不太
可能”。她说，注册法定时间为20

天，目前济南为7天。在向北京总
公司求证后，胡玉兰告诉记者：100

分钟的办证速度，在山东全省乃至
全国都是最快的。

据了解，2014年3月，博兴县
公共行政服务中心（下称服务中
心）将工商、公安、质监等窗口
调整连接在一起，实行车间流水
线式办公。工商、公安、质监、
国税、地税业务全部改为即时办
件，将办理“三证一章”的时间
缩短到 3个工作日。后来，山东
省将组织机构代码证的发证权力
下放至县级，给二次提速带来契
机。“原来办理时间最长的就是

组织机构代码证，由博兴县质监
局 上 报 到 省 里 ， 由 省 质 监 局 发
证，办理时间较长。”顾卿说。

为了进一步提速，服务中心
进行了一场试验。 2 0 1 4年 1 1月 6

日，两家企业前来办证，各部门
工作人员就位后，以最快速度办
理完两家企业的“三证一章”。
“ 从 工 商 局 窗 口 办 理 营 业 执 照

后，在公安局窗口进行刻章登记
备案，再到刻章中心刻章，取章
后到质监局窗口办理组织机构代
码，最后再到税务窗口办理税务
登记。”顾卿说，“受理业务一
环套一环，严格按照流程，并非
平 行 办 理 。 整 个 过 程 用 了 7 0 分
钟，理论上已经达到极限。”当
天，服务中心就做出了“材料交

齐全，100分钟保办完”的承诺。
“其实在正常情况下，只要

材 料 齐 全 ， 企 业 办 理 ‘ 三 证 一
章’的时间是70分钟，100分钟的
承诺已经考虑到了特殊情况。另
外，就算是材料准备不齐，除了
必要的证件和手续，其余材料都
可以在工作人员的帮助下现场补
办。”顾卿说。

五个部门联合办公，实行车间流水线式作业

100分钟！博兴企业办“三证一章”全省最快

据新华社北京３月９日电 3月
9日上午，十二届全国人大三次会
议新闻中心举行记者会，国家工商

行政管理总局局长张茅表示，要
推进政府公共服务效能的最大
化，推进“三证合一”工作。所

谓“三证”，即：工商营业执
照、税务登记证、质检组织机构
代码证。现在要推行的是“一证
三号”，就是在营业执照上打上
工商、税务、质检的三个号码，
目前24个省在推进这项工作。下一
步就要简化为“一证一号”。这项工
作大大便利了企业，现在一般的注
册法定时间是20天，如果“三证合
一”的话就会减少为5天。

◎相关链接

国家工商行政管理总局局长张茅：

推行“三证合一”
企业注册时间可减为5天

天刚蒙蒙亮，门外已有了零星
的脚步声，张红摸出手机，时间显
示为4点40分，该起床了。

她要赶济南第一班8路公交车 ,

去全福立交桥，这儿是找工农民聚
集的地方。这天是3月4日，还没过
完元宵节，济南市历城区仲宫镇46

岁的张红就想出来打工了。早上6

点多，张红就到了全福立交桥，这
个点是找活的好时候。

站在一群老爷们中间，张红显
得有些扎眼，包在毛领羽绒服里的
她并不像个打工的。“我算个泥
工，会刮腻子，脏衣服都在包里，
干活的时候再穿。”

“现在是狼多肉少，看见有要
人的得挤到里面去才有机会。”话还
没落，附近一个人就被团团围住，张
红转了一圈没钻进去。“幸好是个找
电工的，不然又被别人抢了。”

一早上，不断有人被围起来，
也不断有人被领走，更多的人则是
摇摇头回来接着说笑。张红和周围
的人都认识，但话不多。

“光聊天好活都被抢走了，得
瞅着点，第一个接近招工的人，机
会更大。”在这呆了四五年，张红
显然很有经验。

上午九点半，来了个温州人，
张红一眼认出了这是个来领人的。

“有什么活？”张红第一个窜
到他面前。

“有泥工吗，刮腻子的？”那
人问。“我行！一直干这个。”张
红没问价就答应了下来。

“两三个小时的活，一百元。”那
人说。这时其他人也都围了上来，无
奈晚了一步，这个老板决定用张红。

工地很近，就在全福立交桥北
边不远处的一个门头房处。张红麻
利地换好了衣服，裹上头巾，和其
他几个工人干起活来。下午两点
多，张红拿着一百块钱，溜达了回
来。 （下转A2版）

女民工一天只“吃”八块钱
打工不忘帮儿子找工作

农村大众报记者 祝超群

3月7日，在广东代表团的分组
审议会议上，全国人大代表、中国工
程院院士、广州呼吸疾病研究所所
长钟南山表示，“长得又肥又大的
鱼，我是不吃的。”因为被抗生素污
染的非水源地水体通过生态循环仍
有导致人体细菌耐药性增大的可
能。钟南山认为，目前我国畜牧业、
水产养殖业滥用抗生素现象普遍，
是造成水体抗生素污染的重要原因
之一。

先是大米（3月3日农村大众报

曾经发表相关评论），后是鱼和肉，
不到一个月，中国农产品再一次“中
枪”。民间更是热议不断，这让不少
农民感到尴尬：不论是种的、养的，
怎么这么不受消费者待见？大米被
怀疑农残、重金属超标，有人去买日
本货，鱼和肉又被质疑过量使用抗
生素。消费者决定效仿钟院士，只买

“瘦”的，不选“肥”的。
中国的农产品到底安全不安

全，现在生产者和消费者各执一词，
到目前为止，双方都难以给出权威

的数据。其实，不管这一切是事实还
是流言，笔者认为，所有这些传递出
一个共同的信号：农业到了实质性
转型的阶段，即由“生产导向”向“消
费导向”转变，在这个新阶段，市场
不仅需要充足的农产品，更需要优
质、安全的农产品。换言之，这是农
民、涉农企业的大机会。

面对市场的变化，对农民来说，
短期看可能困难不少，种植习惯、成
本、技术、销售渠道，都要重新考量，
中长期看则是历史性的成长机遇。
那些抓住了机遇，生产出优质、安全
农产品的农民或企业，将在这一过
程中获得成长和发展。

机遇当前，有人已经起步。南京
一家企业将安全、优质、健康生产的
理念和标准，贯穿稻米产前、产中、
产后的全过程，种出的大米，经瑞士

SGS权威机构检测，318项农药和重
金属含量远远低于304项的日本检
测标准，故名“超日标”。一斤26元，
市场供不应求。

机遇近在咫尺，但绝非触手可
及。在消费者需求已经发生改变的
时候，谁将成为分享者，谁会成为失
落者？在笔者看来，这是当下农民、
涉农企业、政府必须认真琢磨的大
问题。当前，经济发展进入新常态，
中央和山东省委都把提高农产品质
量和效益作为中心。加强农产品质
量安全和品牌建设，成为增强农业
竞争力的关键，是全省农业经济的
中心和重点。而循着这一思路逻辑，
再去审视山东转变农业发展方式，
走产出高效、产品安全、资源节约、
环境友好的可持续发展路子的战
略，其意义也就不言而喻了。

农产品遭“挑瘦弃肥”，暗藏发展机遇
农村大众报评论员 郭杰

人靠地养，
地靠粪养。

会耕会耪，
无粪不长。

▲天还很冷，张红坐在工友的车上等活。
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